



Monumento a Piloto Pardo, héroe del rescate de Shackleton en costanera de Punta Arenas.



Tumba ‘Indio desconocido’, Cementerio Municipal Sara Braun.

El pie que trae suerte y otras historias

Los secretos que susurran los monumentos de Punta Arenas

● Entre mitos y leyendas, Punta Arenas revela monumentos que mezclan historia, humor patagónico y tradiciones que siguen cautivando a locales y visitantes.

Texia Padilla
 tpadilla@elpinguino.com

EP DOCUMENTOS

En Punta Arenas los monumentos no son simples piezas de bronce o piedra: son portales de supersticiones, leyendas y hasta milagros. Aquí no basta con mirarlos... ¡hay que tocarlos, besarlos y confiar en su magia! La capital de Magallanes guarda secretos que mezclan historia, humor patagónico y tradiciones que han sobrevivido al paso del tiempo, fascinando tanto a turistas como a los propios puntarenenses.

Con la mirada experta del historiador y escritor magallánico Francisco Sánchez, nos adentramos en algunas de las historias más curiosas y emblemáticas que convierten a Punta Arenas en un lugar donde la realidad y el mito caminan de la mano.

El pie más famoso del sur

En la Plaza Muñoz Gamero, el Monumento a Hernando de Magallanes esconde un ritual que pocos se atreven a ignorar: besar o rozar el pie de bronce del indígena Selknam. La recompensa, dicen, es asegurar el regreso a la ciudad.

“Ya en la década de 1940 hay registros claros de autoridades que lo hacían, generando un mito urbano que se mantiene hasta hoy”, cuenta el historiador magallánico, quien recuerda que nadie sabe con certeza cuándo comenzó esta tradición, pero sí que se convirtió en parte del ADN puntarenense.

Milagros entre lápidas

El Cementerio Municipal Sara Braun es un verdadero escenario de leyendas. Allí, la tumba del “Indio Desconocido” se ha trans-

formado en un santo secular: placas, flores y velas agradecen favores concedidos. Y en el Mausoleo de Sara Braun, la historia de una puerta que nunca más se abrió alimenta el misterio de la filántropa que marcó la ciudad.

Nuevos mitos urbanos

El monumento a Piloto Pardo, héroe del rescate de Shackleton, suma supersticiones modernas: tocar su dedo mirando al sur augura viajes a la Antártica o el regreso a Punta Arenas. En 2025, pescadores encendieron velas allí pidiendo ayuda en un rescate... y al día siguiente, el milagro se cumplió.

La virgin que escucha sirenas

En el Paso Aguirre, una virgin instalada hace dos décadas recibe saludos de buques



Monumento a Hernando de Magallanes en la Plaza Muñoz Gamero de Punta Arenas.

mercantes y pesqueros que hacen sonar sus bocinas al pasar. Una mezcla de fe y mar que recuerda que Magallanes vive de su vínculo eterno con las aguas australes.

Una ciudad que late entre mito y realidad

Supersticiones, plegarias y gestos curiosos: todos ellos forman parte de la identidad cultural de Magallanes. En

Punta Arenas, cada monumento guarda un secreto y cada tradición es una invitación a volver... aunque sea para besar un pie de bronce.